



## Opositores y ONGs impulsarán gobierno de coalición para 2024

**Carrera.** Aspirantes presidenciales y legisladores de la oposición, empresarios y académicos apostaron ayer a un gobierno de coalición en el 2024 como método para frenar los gobiernos autoritarios y de “un solo hombre, pero sobre todo erradicar el presidencialismo que se ha convertido en el principal obstáculo para el desarrollo”. **PAG 7**



Gustavo de Hoyos, Santiago Creel, Enrique de la Madrid y el ministro en retiro, Joaquín Cossío, participantes en el foro.

# Oposición y ONGs, por un gobierno de coalición en 2024; erradicaría el presidencialismo

Sólo unidos con la sociedad civil se frenará la hegemonía de “un solo hombre”; la división pega a la gobernabilidad, advierten

**Alejandro Páez Morales**  
Ciudad de México

Aspirantes presidenciales y legisladores de la oposición, empresarios, así como académicos apostaron a un gobierno de coali-

ción en el 2024 como método para frenar los gobiernos autoritarios y de “un solo hombre, pero sobre todo erradicar el presidencialismo que se ha convertido en el principal obstáculo para el desarrollo y la democracia del país.

“El presidencialismo se ha convertido en el principal obstáculo del país”, alertó el aspirante presidencial del PRI, Enrique de la Madrid quien aseguró que la alternativa para no caer en la dictadura son justamente los gobiernos de coalición.

Durante el Foro “Unidad y gobiernos de coalición”, al que convocó el colectivo ciudadano Unid@S, diversos persona-

jes de oposición advirtieron a los partidos que sólo unidos con la sociedad civil podrán ganarle a Morena en el 2024 y frenar la hegemonía que ya se construye desde Palacio Nacional en detrimento de un régimen democrático.

Asimismo, advirtieron que después de las elecciones del 2024, la división y polarización del país se ahondará por lo cual la única manera de tener gobernabilidad en el país será a través de un gobierno de coalición.

“La polarización no concluirá en el 2024, al contrario, puede ahondarse e impactar en la gobernabilidad, pues los

cambios constitucionales serán altamente improbables”, vaticinó el ex ministro de la Corte, Diego Valadés.

Por ello agregó que se debe pensar en recuperar la gobernabilidad del país y en ese sentido aseguró que un gobierno de coalición obligaría al presidente a construir mayorías parlamentarias e impulsaría acuerdos políticos sometidos a seguimientos, evaluaciones y sanciones en caso de incumplirse.

En su participación, la senadora del PRI, Claudia Ruiz Massieu, advirtió que México se encuentra en una “crisis de gobernabilidad y de legitimidad del sistema de partidos y llamó a ganar el Senado en el 2024, pues recordó que es la cámara alta la que válida los gobiernos de coalición.

“En ese momento sabremos el alcance de un gobierno de coalición”, expuso

A su vez, la senadora del PAN y aspirante presidencial, Lilly Téllez, alertó que México se encuentra instalado en un presidencialismo autoritario que amenaza con “la destrucción de la democracia” y elimina los contrapesos para que evitar rendir cuentas a la sociedad.

Por ello llamó a la construcción de una gran alianza ciudadana donde los gobiernos de coalición son la verdadera alternancia y que con ellos “nunca más un México en manos de una sola persona”, ya que esta administración ha estado en manos de un presidente autoritario”.

### NO SE TRATA SÓLO DE PARTIDOS

Los actores políticos que se congregaron en este evento coincidieron en el papel activo que ha tomado la sociedad en los últimos meses por lo cual admitieron que no será posible pensar en un triunfo rumbo al 2024 sin la participación ciudadana.

“Necesitamos una coalición poderosa que no solo sea de partidos sino de la ciudadanía”, expresó el presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel y aspirante presidencial.

El ex ministro de la Corte, José Ramón Cossío explicó que los gobiernos de coalición en México no están reconocidos en la Constitución, pero pueden surgir a partir del convenio de coalición y el programa que se suscriba por parte de los partidos en los comicios del 2024 •